

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 7 de Diciembre de 1883.

Año XI. Núm. 3.257.

Correo de hoy.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE **El Bien Público.**

Palma 5 Diciembre de 1883.

Sr. Director de *El Bien Público*:

Mi querido amigo: El domingo pasado salió a pesar del fuerte temporal que reinaba, el vapor correo de Alicante conduciendo para la isla de Ibiza al señor Gobernador civil de esta Provincia, Presidente de la Diputación Provincial y demás personas que le acompañaban. En el momento que desembarcaron en Ibiza, pudieron apreciar la difícil situación de aquella ciudad falta de Ayuntamiento hace mucho tiempo, abandonadas por tanto todas las atenciones municipales incluso la del alumbrado público, sin un solo dependiente en el municipio pues á todos se les adeudan dos años de haberes, comprometida por completo la seguridad individual y en un desbarajuste tal la Secretaría que no era posible encontrar datos ni antecedentes de ninguna clase.

En esta deplorable situación se encontraba aquella isla, habiendo para mayor conflicto una resistencia absoluta en todos sus habitantes á formar parte del Ayuntamiento, llegando al extremo de no haberse presentado un solo elector á votar en las dos veces que se habían convocado los comicios.

El Sr. Loygorri con un esquisito tacto y una vertiginosa actividad, ha sabido vencer tantas insuperables dificultades, pues á las veinticuatro horas de desembarcar, había formado Ayuntamiento prescindiendo de coloridos políticos, con todo lo mas notable de la población y ya ha celebrado sesiones la nueva Municipalidad bajo la presidencia de tan celosa autoridad civil, habiendo quedado discutidas y convenidas las medidas indispensables para que aquella ciudad quede definitivamente constituida respecto á su administración.

Gran servicio es el que ha prestado el Sr. Loygorri al que estamos agradecidos todos baleares de buena fé y que el Gobierno de S. M. debe premiar como se merece.

Mucho más podría decirle señor Director, pero me apremia el tiempo y no quiero perder este correo para comunicar á los ilustrados lectores de su publicación las noticias que dejo apuntadas respecto á la expedición de Ibiza.

Suyo affmo. amigo S. S.
El Corresponsal.

Madrid 2 de Diciembre.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Sin los rumores sobre la posibilidad de que el marqués de Sardoal deje de ser ministro antes de abrirse las Cortes, rumor que acoge el «Imparcial» y no lo desmiente con su acostumbrado vigor, y sin la visita que ha hecho esta tarde el Sr. Sagasta al salón de conferencias del Congreso, los que vamos á caza de noticias y de impresiones nos hubiéramos visto apurados para dar algún interés á nuestras crónicas diarias.

Es cierto que el marqués de Sardoal está harto quebrantado, no solo en el seno del Gabinete, sino allí en donde más fuer-

te se consideraba y donde recibió el mayor impulso para hacerle llegar al sitio que hoy ocupa y que tanto ambicionaba. Pero así y todo, no creo que deje la cartera de ministro tan pronto como se cree. Es más; no hará cuestión de Gabinete el triunfo de ningún ideal político. Se conformará á todo lo que quiera Posada con la misma facilidad que renunció á la Constitución de 1869 para ser primer vice-presidente del Congreso y aceptó después el programa de la izquierda para ser ministro de Fomento.

Hablemos ahora de Sagasta. El jefe del fusionismo entró en el Congreso con el señor Rute, y de pronto desapareció, sin saberse dónde había ido; mas como los noticieros son el mismo diablo, bien pronto averiguaron que estaba en el archivo repasando los discursos que pronunció en la última legislatura al debatir con los izquierdistas. No se contentaron con este descubrimiento, y de deducción en deducción, como se dice en una comedia muy popular, averiguaron que se le atribuía al Sr. Sagasta haber dicho en uno de sus discursos á los izquierdistas que, si se iban con él, llegaría á conceder el sufragio universal, y como el Sr. Sagasta lo negara y sus contrincantes insistían en la afirmación, ha querido persuadirse de si estaba ó no en lo cierto, y efectivamente no hizo tal promesa ni tal declaración, sino todo lo contrario. «Aun cuando os viniérais conmigo, no iría yo hasta el sufragio universal» Estas fueron las palabras de Sagasta.

Cuando este hombre público se presentó de nuevo en el salón de conferencias, se encerró con el insigne poeta Campoamor, y le preguntó: «¿Cómo vamos de conciliación?» Las palabras del Sr. Sagasta produjeron gran algazara entre los concurrentes. La conversación, en un principio amena, fué poco á poco tomando carácter más serio, y de ella vino á deducirse que el Sr. Sagasta no tiene fé en Posada Herrera ni en el éxito de los trabajos de conciliación.

El príncipe Federico ha asistido esta mañana á los oficios religiosos que han tenido lugar en la capilla protestante de la legación inglesa.

El príncipe y su séquito han almorzado en dicha legación.

Esta tarde ha visitado S. A. las caballerizas reales.

Parece que el 7 saldrá para Andalucía. Mañana llegará á esta corte el príncipe Luis de Baviera, hermano político de la reina doña Cristina.

Noticias oficiales de Inglaterra desmienten los rumores que han circulado respecto á haber sido recibido con poca afabilidad por la familia real inglesa el príncipe de Portugal.

Dicho príncipe regresará á su país sin tocar en España.

Mañana habrá Consejo de ministros para seguir discutiendo el Mensaje de la Corona.

Esta mañana, como todos los domingos, se han reunido en Madrid los anarquistas. Dá gusto verlos discutir; á la menor interrupción gritan, protestan, alborotan, bien que estos espectáculos también suelen darse en otros sitios más cultos.

Entre los individuos obreros que en la Asamblea llevan la discusión, sobresale uno de inteligencia clara, fácil palabra, llamado Iglesias, que sin pertenecer á la Asociación entró á discutir contra la anarquía, y hoy lleva el peso de la discusión aduciendo razones que ponen en un brete á los defensores del anarquismo, quienes tratan de refutar sus argumentos con escaso éxito. El solo discute contra todos los demás y los domina, consiguiendo que muchos que figuraban como anarquistas están ahora á su lado.

Defiende que entre la clase obrera debe haber un solo partido, el partido de la clase obrera; tener sus representantes en las Cortes que aboguen por sus intereses y valerse de todos los medios para aplastar á la burguesía y á la clase media, su enemigo común.

Pero en todas las palabras se vé una cosa clara. Quiere ser diputado, cosa que conseguiría si siguiera pronunciando mas discursos y se estableciera el sufragio universal.

Uno de los anarquistas que han hablado ha dicho que quiere «sangre y puestos», y que los obreros necesitan reunirse en las tabernas, porque no tienen dinero para mejores vinos, y porque allí pueden hablar lo que en otros sitios no les conceden. Aun quiere decir más?

Dikson.

Señor Director de *El Bien Público*.

Madrid 3 de diciembre.

Triste figura hizo anoche el alcalde interino en la recepción que se verificó en el palacio municipal en honor al príncipe de Alemania. Como el señor Martínez Brauno conoce el idioma francés y no habla muy correctamente que digamos el español, no supo contestar á ninguna de las preguntas que le hizo el príncipe ni hacer los honores de la casa con la distinción que el caso requería al honrar con su presencia el consistorio, los Reyes, las infantas, la grandeza y la diplomacia.

Esto no obstante y aparte de otros lunares que evidenciaron que el ayuntamiento de Madrid si no administra acertadamente los intereses de la coronada villa en cambio sabe derrochar el dinero sin lucimiento, la fiesta fué brillante por el sinnúmero de damas que discurrían por los salones.

La familia Real permaneció dos horas en la casa consistorial y el príncipe dió las gracias al alcalde por los festejos hechos en su obsequio.

La conciliación de los elementos liberales ha perdido terreno de ayer á hoy. Los izquierdistas benévulos que apoyan al actual gabinete se encuentran en medio de dos fuerzas contrarias que los atraen y que acabarán por dividirlo y destruirlo. El señor Martos se encuentra mas dispuesto cada día á retirar su apoyo al gabinete si este no lleva á cabo las prometidas reformas y el señor Sagasta ha puesto ya el cerco á los actuales gobernantes y les obligará á capitular y rendirse si van un punto mas allá de lo que él juzga conveniente en cuanto se refiere al sufragio universal. Exige además el señor Sagasta que se renuncie al proyecto de revisión constitucional.

Hoy debieron celebrar una larga conferencia los señores Moret y Sagaata, pero este no se hallaba en su casa cuando aquel fué á verle, y por este motivo no se celebró aquella que hubiera versado sobre la proyectada transacción.

Si las gestiones y propósitos del señor Moret fueran secundadas por sus amigos políticos, la conciliación se haría y los liberales gobernarían dos ó tres años más, pero el elocuente orador lucha con *tirios y troyanos* sin lograr que su *balancin* encuentre la posición que en vano persigue.

Hay mas: el señor Moret empieza á ser sospechoso para alguno de sus parciales mal aconsejados, ó espíritus inquietos, que no ven con gusto los esfuerzos que hace dicho distinguido hombre público en pro de la conciliación.

Lo que apesadumbra á los buenos liberales es que se aproxima la reapertura de las Cortes y no hay aun asomos de que pueda evitarse el rompimiento previsto ya por todo el mundo, en cuanto se discuta el mensaje de la corona.

Esta tarde ha llegado á esta corte el príncipe Luis, Leopoldo, José, heredero de la corona de Baviera, y hermano político de la Reina de España, quien ha ido á la estación á esperarle con la duquesa de Medina y el marqués de Santa Cruz.

Se espera en breve al príncipe de Coburgo y al de Gales.

Hoy se ha verificado en la Casa de Campo la cacería en honor del príncipe alemán. Han asistido además del Rey y del príncipe los embajadores de Austria y Alemania, los condes de Villapaterna y Morphi, duque de Sexto y los personajes alemanes que acompañan al hijo del Emperador Guillermo. Al almuerzo han asistido las Reinas doña Cristina y doña Isabel y las infantas y se ha verificado en el punto llamado de los Puntos. Por la mañana se han dedicado á la caza de conejos.

Algo tardíamente se ocupan dos ó tres diarios de esta de lo que podrá haber ocurrido, porque saberlo no lo saben, en uno de los cuerpos de guarnición en Barcelona cuando aquellas autoridades militares se han visto obligadas á enviar seis ó siete oficiales custodiados por la guardia civil á disposición del señor ministro de la Guerra. ¿Qué es esto? se preguntan. ¿No decían que el malestar del ejército lo producían las disposiciones que inspiradas en el espíritu de clase y cuerpo dictaba el anterior ministro de la Guerra? ¿Pues no decían que el espíritu y criterio profundamente reformista que debía informar todos sus actos se inspiraría en las verdaderas necesidades del ejército? ¿Cómo, pues, esplicarse aquellos chispazos, que si quiera sean insignificantes y aislados no dejan de ser síntomas de que la enfermedad en vez de cortarse continúa lenta y tenaz su camino? Hasta de París se han recibido despachos preguntando que ocurre en Barcelona y Valencia.

Se ha resuelto el espediente formado al teniente del arma de Artillería señor Corradi, que el día de la gran parada se opuso á que su fuerza abriera filas para dar paso al señor ministro de Fomento en su carruaje. El aludido oficial ha sido absuelto, considerando que procedió como lo

hizo en cumplimiento de órdenes superiores.

Como compensacion se ha mandado, como medida general, que en las paradas la prohibicion de no pasar por entre filas no se entenderá con los ministros y autoridades.

La junta directiva de los demócratas progresistas de Ruiz Zorrilla comienza á moverse para reunir la Asamblea del partido.

Se habla de que esta noche se reunirán los señores Martos, Montero Rios y Moret para tratar puntos del Mensaje.

Mañana irán á visitar el Escorial el Rey, el príncipe y su acompañamiento. Saldrán á las ocho y media de la mañana, regresando al anocheecer.

Hoy con motivo de la cacería no han despachado los ministros con S. M. Es posible, sin embargo, que esta noche firme algunos asuntos del ministerio de Estado.

Ha llegado hoy á Madrid el primer secretario de la legacion de España en Lisboa señor Villaurrutia, quien partirá mañana para París á fin de hacerse cargo de la secretaría de la embajada de España en la capital de la república vecina.

Hace algun tiempo, á raiz del nombramiento del general Serrano como embajador, anunció que el señor Arellano, primer secretario en París, seria relevado ó trasladado á otro punto y los periódicos lo desmintieron. ¿Tenia yo razon?

Z.

El «Times» y la política española

Con la autoridad que le dá su reconocida importancia, su posicion independiente y su significacion, ocúpase el «Times» estensamente de la situacion actual de nuestra política en términos tan espresivos, que deben ser leidos y meditados por todos los liberales españoles.

Hé aquí sus párrafos más sustanciales:

«Suicidio es la palabra que con letras negras parecen llevar en su bandera los liberales españoles.

Lo mismo que en su ejército hay un oficial para cada dos soldados, así tambien el partido liberal se compone de un ejército de jefes sin soldados, señal segura de un gran desastre. Mientras que los conservadores saben agruparse en derredor de un centro, tanto en el poder como en la oposicion, los liberales, llevados por la fuerza centrífuga de ambiciones no satisfechas ó de deferencias personales de carácter, se esparcen en pequeños grupos por los cuatro puntos del horizonte. Si los efectos desastrosos de esta falta de disciplina, de sentido comun y de patriotismo hubieran de pesar solo sobre los que son responsables de ellos, no habria porqué lamentarlos; pero cuando se piensa que el país ha de pagar las consecuencias en primer término y despues han de recaer sobre el monarca, modelo de reyes constitucionales, que ha confiado el poder á las manos de los liberales, todo hombre imparcial tiene derecho á condenarlo vivamente.

Un gran ministerio de conciliacion, que abrazase todas las fracciones del partido liberal, seria un beneficio positivo. Si esto no se hace y los liberales caen, hay que esperar Cortes tempestuosas, recriminaciones personales de sin igual acritud, legislaciones estériles, pérdida del prestigio del Parlamento, ministerio de escasa duracion, aliento en los elementos causa del desorden é interrupcion de la pacífica

prosperidad del país.

Todavía es tiempo para que los liberales se entiendan. Si todos tuvieran el patriotismo del Sr. Moret, por ejemplo, que en anteriores ocasiones ha mostrado que es capaz de hacer en aras del bien público mayores sacrificios de los que ahora se necesitan, todas las dificultades quedarian vencidas; pero un hombre no basta, y es preciso que todos, tanto los de un lado como los de otro, hagan esos mismos sacrificios.»

La alarma en Cataluña

La «Correspondencia de Valencia» publica una carta de su corresponsal en Barcelona, de la que tomamos las siguientes líneas que tienen verdadero interés:

«Hoy han corrido noticias graves sobre sublevaciones frustradas, de las que voy á dar á usted cuenta.

Como el capitán general no ha recibido en córte, á pesar de ser el cumpleaños de S. M. el rey, han tomado cuerpo los rumores de que se temia en esta una sublevacion militar en sentido republicano.

La verdad de lo sucesido es, que despidiéndose anoche el brigadier Araoz, que pasa á mandar una brigada de caballería de los cuerpos que formaban parte de la brigada que hasta ahora ha mandado, entró en sospechas de que ocurría algo en el batallon cazadores de Figueras, núm. 6, acuartelado en la Ciudadela.

Salió de dicho cuartel, mas á media noche se presentó vestido de paisano, y al poco rato descubrió infraganti un complot en el sentido que temia, y detuvo á un capitán, dos tenientes y dos alféreces, que puso á disposicion del capitán general. Este los ha enviado en el tren-correo á Madrid, custodiados por un capitán y cuatro parejas de la Guardia civil á disposicion del ministro de la Guerra.

Dícese que estaban afiliados en la asociacion Militar Republicana, entre cuyos elementos se cuentan militares de reemplazo que tomaron parte en el cantonalismo de Cartagena en 1873, y otros jugadores y pendencieros en activo servicio.

El motivo de no haber recibido hoy en córte el capitán general, es no estar terminada todavía la gran restauracion del salon de recepciones del palacio de la capitania general; en la que se trabaja hace tiempo.

La tropa, sin embargo discurre de gala por las calles como los demás dias.

—En «El País», de Lérida, recibido ayer leemos:

«Hoy llegará regularmente á esta capital un escuadron del regimiento del Príncipe, que viene desde Reus á reforzar la guarnicion de esta plaza.

Como quiera que han circulado rumores de que se proyectaba algo por la frontera francesa de nuestra provincia, la dignidad y previsora autoridad militar de la misma ha dispuesto desde hace cuatro ó cinco dias que duerman en los cuarteles los oficiales de semana.

Esta medida, que nada tiene de extraordinaria, ha sido causa, sin embargo, para que se lanzaran á hacer ciertas suposiciones algunas fantasías sobrado excitadas.»

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA

Madrid 4.—Esta tarde conferenciarán los señores Moret y Sagasta acerca del discurso de la Corona.

Dícese que se establecerán negociaciones para la conciliacion y que el señor

Moret confia en un arreglo.

Madrid 4.—El lunes próximo tendrá lugar un meeting para tratar de la reforma de los aranceles de aduanas, en el que se discutirán además los anunciados tratados de comercio y el estado actual de la cuestion arancelaria.

Madrid 4.—«El Liberal» dice que en el tratado provisional que se prepara entre España é Inglaterra, esta elevará á 30 grados el límite de la escala alcohólica, cuando hoy pagan un chelín los vinos que llegan á 26 grados, y que en cambio de esta concesion España otorgará el tratado de la nacion mas favorecida á las procedencias inglesas.

Créese que además se suprimirán los certificados de origen.

Madrid 4.—Inmediatamente despues de haberse discutido el Mensaje presentará el general Lopez Dominguez un proyecto de ley estableciendo el servicio militar universal obligatorio.

Los señores Moret y Sagasta celebran en estos momentos una importante conferencia acerca de la conciliacion.

Madrid 4.—S. M. el Rey y el príncipe imperial de Alemania han visitado el monasterio del Escorial, almorzado en el palacio del Real sitio, recorrido el colegio de carabineros jóvenes y regresado luego á Madrid.

Madrid 4.—Hoy se han reunido en el palacio del Senado varios senadores pertenecientes á la mayoría, entre ellos los señores Maluquer, Alau y Roberts, quienes han acordado trabajar activamente á favor de la conciliacion.

«El Liberal» dice que muchos senadores les han ofrecido su adhesion, pero que no obstante circulan rumores muy poco favorables á la conciliacion respecto de los jefes del fusionismo.

Madrid 4.—El Consejo de ministros se ha ocupado en establecer las bases de los nuevos presupuestos y en la redaccion del Mensaje.

Corre el rumor de que los ministros se declararán en Consejo permanente.

Madrid 4.—«El Correo» duda de que produzca resultados favorables á la conciliacion la conferencia celebrada entre los señores Moret y Sagasta.

El Consejo de ministros continúa ocupándose en el Mensaje.

Madrid 4.—Ha descarrilado en Cuenca el tren-correo, resultando heridos el maquinista y fogoneros y salvándose los pasajeros.

Todos los ministerios están ultimando la confeccion de sus respectivos presupuestos.

Madrid 4.—El Consejo de ministros se ha ocupado en los presupuestos, pero no en el Mensaje, ha acordado ofrecer al señor Albareda la presidencia del Tribunal mayor de Cuentas, ha decidido que la cuestion política se plantee en el discurso de la Corona y por último que la provision de los senadores vitalicios vacantes se resuelva despues que el príncipe Federico Guillermo haya salido de Madrid.

Los diputados y senadores de la provincia de Lérida han conferenciado hoy con el Gobierno acerca de la cuestion relativa al ferro-carril del Noguera Pallaresa.

Madrid 5.—Washington.—En el Mensaje del presidente de los Estados-Unidos se dice que existen dificultades comerciales para el tráfico entre Washington y Cuba y Puerto Rico, se confia que España abolirá ciertas restricciones y se considera oportuno que se modifiquen los reglamentos de las aduanas americanas.

París 4.—Corre el rumor de que en la contestacion enviada por la China se hacen algunas concesiones, proponiendo entre otras cosas la neutralizacion del Rio Rojo, cuya vigilancia estaria á cargo de Francia, á la cual se concederia tambien una faja de terreno á lo largo de la orilla izquierda de dicho rio.

Telegrafian al «Standard» que el virey de Canton ha recibido la orden de preparar varios trasportes, los cuales parecen destinados á realizar la retirada del cuerpo de ejército chino establecido en Sou-Tai y Bac-Ninh.

El cónsul de Austria en Kartoum ha enviado un telegrama, manifestando que solo quedó destruida una tercera parte del ejército mandado por el general Hicks y que el resto permanece acampado en Bahal, esperando la llegada de refuerzos.

París 4.—Washington.—Ayer se reunió el Congreso sin que se leyese ningun Mensaje del presidente de la república.

Dice el «Standard» que el gobierno egipcio ha resuelto abandonar el Sudan.

París 4.—Es inexacto que el marqués de Tseng haya enviado á M. Julio Ferry la respuesta dada por China á la última Nota francesa, así como tambien que desde el miércoles pasado haya mediado ninguna entrevista entre el embajador chino y el presidente del Consejo de ministros.

Mañana tendrá lugar la distribucion del «Libro amarillo», pero no se sabe si será posible aplazar para el lunes la discusion que debe tener lugar el viernes próximo.

El rumor de que el almirante Courbet haya recibido la orden de atacar á Son-Tai y Bac Ninh es una simple suposicion de los periódicos, puesto que lo que se ha hecho es autorizar á M. Courbet para dirigir el ataque del modo que considere mas conveniente.

París 4.—Créese que las cajas dirigidas ayer por el correo á M. Fernando de Lesseps son obra de un ex-empleado de la Compañía del canal de Suez, cuya inteligencia estaba trastornada. Dichas cajas no contenian dinamita, sino pólvora de caza con un fulminante, cuya esplosion al abrir la caja podia ocasionar quemaduras al que lo verificara.

La policia ha tomado las medidas oportunas para impedir la celebracion del meeting de los anarquistas que debia tener lugar el viernes próximo en la plaza de la Bolsa.

«La Gaceta de Colonia» dice que ningun oficial aleman ha ido á China despues de los últimos acontecimientos y que el teniente de navío M. Basenclever, cuya salida se anunció, fué á China en virtud de contrata ajustada mucho tiempo antes, pero cuya contrata termina el dia en que China entre en guerra con una potencia cualquiera.

Las noticias referentes á M. Brazza, fechadas en 15 de noviembre y recibidas últimamente en Roma, dicen que así dicho explorador como el Rey Makoko disfrutaban de una excelente salud.

París 4.—Roma.—Es probable que el Papa tenga á fines de mes un Consistorio, en el cual preconizará al obispo titular de Cádiz. Se ignora si el Papa pronunciará alocucion.

París 5.—Esmirna 4.—El dia 2 hubo aquí dos ligeros temblores de tierra, otro el dia 3 y otro muy fuerte el dia 4, acompañados de ruidos subterráneos. No hay que deplorar daño alguno.

París 5.—Londres.—M. Chamberlain ha pronunciado un discurso, en que ha reconocido la necesidad de un arreglo de

la cuestion de franquicias por un dia de una disposicion aplicable á los tres Reinos y ha manifestado la esperanza de que esto calmara la agitacion de Irlanda.

Telegrafian de Hong-Kong al «Times» que el almirante chino, al volver del Tonkin, ha dicho que la guerra es inminente; que ha reunido todas las fuerzas posibles para proteger á Canton, y que ha recomendado á los estrangeros la observancia de los tratados y del derecho de gentes.

Han pasado por Hong-Kong 1.500 soldados chinos procedentes de Shanghai, que se dirigian á Canton.

Plaza de Barcelona

La semana que reseñamos comenzó con firmeza notoria, que no se desmintió, sino el viérnes á última hora, en cuyo dia se abrigaron temores de notable descenso. El sábado, dia de liquidacion, los cursos estaban bastante mas altos que cuando cerramos nuestra revista anterior. El *cuatro* llegó á 57'56 1/4. Tal vez esto respondia á la mejora relativa que nos avisaban de Madrid, cuya plaza encontró su liquidacion mas fácil de lo que podia esperarse.

Posteriormente las Rentas flaquearon un poco, si bien comparativamente con los tipos de la antecedente reseña presentaban algo mejoradas, sin que esto justificase, ni con mucho, las esperanzas que abrigaban, ó aparentaban abrigar los partidarios del alza.

El interior 4 por 100 de 57 17 1/2 queda á 57'2 1/2.

Exterior id. 56'30 á 53'82 1/2
Amortizable á 71'50 sin variacion.
Cubas de 86 á 87'65.

Los valores locales, han mejorado un poco.

Banco de Barcelona á 80'50
Colonial de 42'25 á 43.
Cataluña de 23'75 á 23'50.
Villanueva sin operaciones
Préstamos y descuentos á 29'50.

Ibérico de 22'25 en descenso marcado á 21, como si quisiera justificar con esto la impotencia de los esfuerzos que se pretendieron llevar á cabo para facilitar la subida de estos valores.

Mercantil de 38 á 39'25
Catalana á 67 sin variacion.
Francia de 70'15 á 70'50.

El asunto principal de la semana constituyenlo indudablemente las diferencias habidas entre esta empresa y la de San Juan, diferencias que á juzgar por un remitido que se publicó en varios periódicos, y por los comentarios á que el mismo se prestaba en Bolsa, puede traer cola, como vulgarmente se dice.

No entremos en el fondo del asunto. Haremos constar que la empresa de San Juan sufre gran quebranto en sus intereses, no muy firmes todavía, no pudiendo realizar el objeto que se proponia en sus combinaciones con Francia, y que resultan mas y mas ligados los intereses de San Juan con los de la Catalana de Crédito, que es lo que dijimos en cierta ocasion y trataron de desmentirnos, leyendo las firmas que aparecen al final del remitido á que aludimos, en gran parte de Consejeros y encargados de la direccion actual de la *Catalana general de Crédito*.

Respecto al asunto que se ventila entre Francia y S. Juan, nada mas diremos ahora por nuestra cuenta; debiendo bastar al lector saber que si los fondos de San Juan flaquearon un poco, los de Francia siguieron como antes, lo que en cierto modo explica á quien atribuye la plaza la peor parte.

Almansa á 170.
Alicante, sin operaciones.
Orense, de 25'10 á 25'50.
Norte, de 105 á 105'50.
Directas de 22'50 á 22'75.
Obligaciones municipales, á 101.
Francia 6% 103'25.
Id. 3% 60'40.

Almansa, de 53 á 53'25.
Oreuses, á 44
Directas á 50'75.
S. Juan, de 70'50 á 73, reponiéndose un poco del primer quebranto.
Urgel, á 48'50.
Sin operaciones, Trasatlántica y Tabacos de Filipinas.

Barcelona 4 Diciembre 1883.

Z.

(«El Consultor Financiero»).

Gaceta.

Uno de los pasados dias se constituyó en esta ciudad un Comité izquierdista que, aunque de escasas fuerzas, por cuanto cuenta con limitadísimo número de partidarios, ha venido á aumentar las fracciones políticas en que se hallan divididos estos habitantes.

Cierto es que el novel partido, será un partido de circunstancias, cuya duracion, en la forma y condiciones con que hoy existe, durará lo que tarde en pasar por las esferas del poder, el elemento del señor Moret, fraccion desgajada del constitucionalismo, ó de la fusion, ó de la misma democracia en hostilidad manifiesta con la Monarquía.

Esos partidos que se forman á raiz de un cambio de ministerio, para ser los herederos de los que han disfrutado de las delicias del poder, no tienen condiciones de vida duradera, ni los pueblos pueden depositar en ellos su confianza. Sin historia, sin más precedentes que los personales de sus pronombres, si es que han conseguido ser conocidos previamente en el campo de la politica, ¿qué se puede esperar de ellos, como no sean los terribles desengaños que, en abundante cosecha, han ofrecido todos los partidos á las naciones?

En vez de dividirse y segregar las fuerzas, sin un fin útil conocido, sería altamente más digno y más patriótico, procurar la union de todos los partidos, máxime en esta ciudad en que, solamente unidos, sin pasiones mezquinas y rastreras los hombres de las distintas fracciones políticas, les sería dado hacer algo de provecho, algo de interés local á cuya consecucion pudiesen cooperar los que se precian de honrados y sienten todavía amor á este país, hondamente perturbado y dividido.

Por la Delegacion de Hacienda queda anunciado en el Boletín Oficial de la provincia el pago de la mensualidad de Noviembre último á la clase pasiva desde el dia 3 al 13 del actual.

El oficial primero del Gobierno civil de la Provincia, don Emilio Aparicio, que acompañó al señor Gobernador en su viaje á Ibiza, ha quedado en dicha Isla como Delegado del Gobierno.

El próximo domingo, 9 del actual, debe tener lugar en Palma de Mallorca la bendicion del nuevo templo dedicado á San José. Asistirá al acto parte del clero de aquella Capital, el Gobernador civil, el Capitan General interino y una seccion de la oficialidad del regimiento de Filipinas presidida por su digno Coronel, quien ha ofrecido galantemente la música del cuerpo de su mando para dar mayor solemnidad á la fiesta.

El tiempo continúa revuelto, sucediéndose los vientos á las lluvias, y estas á los truenos y relámpagos sin interrupcion. Y para que fuera completo el cuadro de fenómenos que desde hace algunos dias venimos presenciando, sobre las ocho y media de la mañana de hoy ha caído un ligero pedrisco sobre esta ciudad, acompa-

ñado de imponente aparato atmosférico: lluvias, vientos, rayos y truenos y cuanto es propio de la estacion en que vamos á entrar, que por la manera como se anuncia, creemos será rigurosa como no habiamos visto hace años.

La temperatura ha bajado considerablemente.

Sociedades recreativas.—Mañana ponen en escena en sus respectivos teatros las funciones siguientes:

CIRCO-INDUSTRIAL.—«Flor de un dia» y una escogida pieza.

RECREO.—«La Paz del Hogar» y una pieza en un acto.

CONSEY.—Una aventura de Felipe IV ó sea «una llave y un sombrero» y la pieza «Roncar despierto.»

ISLEÑO.—«La Estrella».

Para el domingo

CIRCO-INDUSTRIAL.—«Espinass de una Flor» y una divertida pieza.

RECREO.—«La Muerte civil» y «una casa de fieras.»

ISLEÑO.—Baile de sociedad.

Todas estas funciones terminarán con baile de sociedad.

En Lluçmayor dispararon una escopeta cargada de perdigones, contra don Miguel Verdura, mientras estaba cenando con una hija suya. El infeliz cayó en tierra ensangrentado, con una herida grave en la cabeza; su hija fué herida tambien, aunque levemente. Al oír el disparo, los vecinos se alarmaron, y una gran muchedumbre acudió á ausiliar al desgraciado. Se puso en seguida el hecho en conocimiento de las autoridades, y la Guardia civil practica activas diligencias para averiguar quien sea el autor de tan criminal atentado. Varios hombres sospechosos están en poder de la autoridad.

Así lo dicen los periódicos de Palma.

El segundo comandante de marina de esta provincia, don Wenceslao Vallarino ha sido nombrado ayudante de la de Barcelona.

El martes próximo llegará á esta ciudad en compañía de su familia, don Enrique del Todo, juez de instruccion de este partido.

El general Rodríguez Espina no irá á Canarias, pues en su lugar ha sido designado el general Torres.

El casino «El Isleño» abre mañana su salon-teatro con la zarzuela en dos actos titulada «La Estrella» y una divertida pieza.

Las demás partes que han de completar la compañía que debe actuar esta temporada en la espresada sociedad son esperadas el próximo correo.

A las once de la mañana de hoy ha fondeado en el lazareto súpico de este puerto procedente de Manila en 36 dias de navegacion el vapor-correo «Santo Domingo» de 1928 toneladas, 94 tripulantes y carga general al mando del capitan D. Francisco Viñas, conduce la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

Don Pedro Buño, Servando Preciado, Juan Gabalda, Ricardo Fernandez, Sebastian Alonso, Arturo Izuart, José Costané, señora é hija; José Junilla, Rafael Eriña, Vicente Andrieu, Jorge Eloy, Mercedes Saicedo, Vicente Velasco, Camilo de la Quadra, Lutgarda Rodriguez, Carlos Souza, Mercedes Gonzalez, Domingo Araujo, Juan Blanco, José Linart, señora y criada; Manuel Onamayor, Adolfo Icañete, Ezequiel Torres, José H. y Arca, William Danuod, Juan Lara, Arturo Baldazano, señora, siete hijos y criada; Francisco Lopez y 34 individuos de tropa, incluso marinería.

En el vapor «Santo Domingo» viene el señor Cónsul de España en Singapore.

A bordo del vapor «Nuevo-Mahonés» ha llegado á esta ciudad, don Pedro Juan, maestro de la segunda escuela de niños que ha de abrirse en esta ciudad en virtud de propuesta hecha por el Sr. Inspector del ramo don José M.ª Barcia.

En el correo de hoy las Admistraciones de Loterías de esta ciudad, han recibido una nueva remesa de billetes del sorteo de Navidad.

Por cartas recibidas hoy de pasajeros que salieron para Barcelona en el último viaje del vapor «Nuevo Mahonés», se nos dan detalles del temporal que pasó dicho buque en su travesía de Alcedia á aquella capital. Los aludidos pasajeros pintan el temporal con tan negros colores, que en ciertos momentos creían ser víctimas del furor de las olas que causaron algunos desperfectos á la embarcacion.

En preparacion á la fiesta de la Inmaculada Concepcion que celebra mañana el mundo católico, al anochecer de hoy se cantarán solemnes Laudes en la parroquial iglesia de San Francisco, y completas, tambien solemnes en la ayuda parroquia de la Concepcion.

Mañana terminará en esta última iglesia la octava que se ha dedicado á la Virgen en el misterio de su Concepcion sin mancha, empezándose el propio dia idénticos cultos en la de San Francisco.

En la plaza de toros de Palma los andarines Lainez y Martin dieron en la tarde del 2 del actual la anunciada funcion. En una hora y siete minutos dió el primero 151 vueltas y el segundo 143. La circunferencia que describian media 134 metros, que, multiplicados por 151, resulta que Lainez recorrió en el espresado tiempo la longitud, de 24,234 metros, es decir, 20 kilómetros y un cuarto, poco menos de cuatro leguas.

El vapor-correo «Nuevo-Mahonés» fondeado á las tres y media de la madrugada de hoy ha sido portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

Don Teodoro Ladico, José Prieto, Enrique Estrader, Ramon Tajonera, Ricardo Alfós, Francisco Prieto, Juan Paerás, José Vilar, Esperanza Prieto, Aniceto Puigdollers, Juan Moll, Francisco Genovés, José Massot, Augusto Camps, Antonio Daza, Cayetano Candela y cuatro individuos de tropa.—Total 20.

DE ALCUDIA

Don Ramon Fabregues, Pedro Juan — Total 2

En la funcion que mañana sábado se verificará en la Plaza de toros de Palma por los afamados andarines Antonio Lainez de Cariñena (Aragon) y Mariano Martin, correrán en competencia con el célebre corredor mallorquin conocido por *Rata*, que tantas veces ha salido vencedor en las carreras populares de la vecina isla, dando 100 vueltas á la pista de 134 metros de longitud, para la que se han cruzado repetidas apuestas. Si se presenta algun caballo, tambien se admitirá en competencia con el andarin que correrá con el referido *Rata*.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 6.—9'19 n.

El príncipe alemán ha visitado el Congreso y el Senado.

Los señores Figuerola y Elduayen han conferenciado con el señor ministro de Estado.

Ha sido nombrado Gobernador militar de las Baleares el Sr. Alemany Gonzalez y Magistrado de la Audiencia de Palma el Sr. Luis Peira.

4 p. 57'40.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

san Ambrosio obispo y doctor.—Ayuno y confesor.

CULTOS.

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita à Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. Maria.

La fiesta de la Inmaculada Concepcion de Maria Santisima se celebra en Santa Maria por la Asociacion de Hijas de tan excelsa Madre con misa solemne à las 8 y 11/2, partitura de Burdeuse, con sermon que dirà el Rdo. Director D. Antonio Pons, y en la misma gustarán el Pan de los Angeles las Asociadas. Por la tarde solemnes visperas y completas y Santisimo Rosario. Al anochecer se darà fin al triduo en honor de dicha Madre predicando el Licenciado Sr. Cardona y Orfila Pbro. y luego Te-Deum y besamanos à Maria Purisima. En este acto estará Esuesta S. D. M.

En S. Francisco se solemniza como de costumbre la fiesta de la Purisima Señora, à las 7 misa y comunión general, à las 10 la mayor con orquesta y sermon, siendo orador dicho Sr. Cardona Pbro., à las 12 la misa del batallon de Mindanao. Por la tarde solemnes visperas y luego saldrà la general procesion visitando como de costumbre la iglesia de Religiosas Concepcionistas.

En las Concepcionistas, tambien solemne fiesta à su Madre siempre pura, misa mayor à las 8 cantada à voces por las mismas religiosas predicando D. Narciso Panedas Pbro. Por la tarde solemnes visperas y luego de haber salido la procesion se darà principio al devoto Octavario que todos los años dedican à su Purisima Madre.

En la Concepcion, los amigos de San Luis Gonzaga, como que su Patrona es la Inmaculada Maria, tendran comunión general à la mañana; à las 10 se cantarà la mayor solemne predicando el señor Director D. José Pons, Vicario, y por la tarde darà fin al devoto y solemne Novenario que en dicha iglesia se ha consagrado à su gran Titular.

En el Càrmen, con motivo de la festividad, por la mañana la misa mayor será solemne y por la tarde visperas y Santisimo Rosario.

Domingo, sermon de Adviento en las parroquiales iglesias en la misa mayor por los Rdos. Cura-Párrocos. Por la tarde en San Francisco de Asis, despues de visperas se darà principio al solemne Octavario à Maria Inmaculada con sermon, alternando todos los dias el señor Ecnómico con el Sr. Cardono. Padrenuestros y letrillas al órgano.

En Santa Maria despues de visperas y rosario habrá sermon de los Santos Cosme y Damian à cargo del señor Tutzó, Pbro.

Santo de mañana.

La Purisima Concepcion de Ntra. Sra. patrona de España y de sus Indias.—Jubileo en las iglesias de Ntra. Sra.—Absolucion general en la Merced.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el 7

Para Barcelona vapor-correo «Nuevo-Mahonés» capitán D. Miguel Tudury con 22 trips, efectos y la correspondencia.

Seccion comercial

Madrid 6

4 p. ∞ perpétuo.	57'45
4 p. ∞ amortizable.	71'00
B. Hipotecarios de Cuba.	88'60

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 6—4'00 t.

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.

4 por ciento int.	57'350
4 p. ∞ amortizable	71'500
B. H. de Cuba.	87'500

ACCIONES.

B. Hispano Colonial.	43'500
F.-Carril de Barcelona à Francia.	72'250
Fer. Car. del N. de España	105'750
Crédito Mercantil.	39'250
Orenses	25'375

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. ∞	60'500
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo.	45'250

Segun telegrama particular posterior el 4 por ciento se cotizaba à 56'775.

ANUNCIOS.

CÉDULA DE NOTIFICACION

En virtud de lo mandado por el Juzgado de 1.ª Instancia de este partido en proveido de hoy dada en cierto juicio egecutivo que se sigue en el mismo por doña Francisca Catalá y Marqués vecina de Ciudadela contra D. Agustin J. Carrió y Martorell del mismo vecindario sobre pago de cantidad, se notifica por medio de la presente cédula à doña Dolores Carrió y Martorell hermana y acreedora de dicho deudor y cuyo paradero se ignora, la providencia dictada en dicho juicio el diez y nueve de Noviembre próximo pasado, cuyo literal tenor es el siguiente:

Providencia.—Mahon diez y nueve de Noviembre de mil ochocientos ochenta y tres. El anterior mandamiento cumplimentado únase à los autos de su referencia, y resultando de certificacion del Sr. Registrador de la Propiedad de este partido que la casa número diez de la calle de Santa Clara de Ciudadela embargada en méritos del presente juicio à D. Agustin J. Carrió está afecta à una segunda hipoteca en cantidad de 4.500 pesetas à favor de doña Dolores Carrió Martorell, hágase saber à dicha Señora el estado de la egecucion para que intervenga en el avaluo y subasta de la finca embargada si viere convenirle. Lo mandó y firmó el Sr. Juez regente de esta judicatura de que doy fé.—Vidal.—Ante mi, Juan Pons Esno.

Mahon seis de Diciembre de mil ochocientos ochenta y tres.—Juan Pons Esno

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca etc.

Hace saber: Que debiéndose proveer quince vacantes de Artilleros de mar en el buque Escuela que corresponden al Departamento de Cartagena, los voluntarios que deseen obtenerlas y reunan las condiciones de no exceder de 30 años saber leer y escribir, tener buena vista y talla 1'600 metros y se comprometan à servir cuatro años desde su ingreso en la Escuela conforme lo dispuesto en el Reglamento de cabos de cañon, deberán trasladarse al Departamento durante la segunda quincena de este mes.

Para mas informes podrán dirigirse à esta oficina en dia y hora habil desde el dia de mañana.

Mahon 7 Diciembre 1883.—J. Cardona y Netto.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5. Mahon.

(Estanco calle de la Arravaleta)

Continua abierto en esta Administracion el despacho de billetes del sorteo de Navidad.

Mahon 7 Diciembre de 1883.—El Administrador, Diego de la Torre.

Casino de la Esperanza

Esta Sociedad darà baile en la noche del sábado dia 8 del actual al que asistirá la banda de música de esta Villa ejecutando escogidas piezas de su repertorio.

Villa-Carlos 6 Diciembre 1883.—El Presidente, Martin Esbert.

Impotencia, esterilidad, frigorismo, vaginismo, leucorrea, (flujo blanco) clorosis y anemia; se curan, corrigen y dan reglas lo mismo que para las irritaciones, escoriaciones, ulceraciones, descenso y desviaciones de la mátriz y demas enfermedades de los órganos generadores, por el médico especialista en partos D. Francisco Farré y Mosella calle de Anunciay núm. 28.

Consultas de 12 à 2, gratis à los pobres.

AVISO

En la tienda del Valenciano calle de Annover núm 13 se ha recibido un rico surtido de dátiles de Egipto al infimo precio de 3, 3 y medio y 4 reales la libra y dátiles Alicantinos desde 10 céntimos de escudo à 20 libra.

Tambien se encontrará un rico pan de higos elaborado con almendras à 2 rs. vn. libra.

13 Calle Annover 13

Pianinos

Hay uno casi nuevo y de excelentes voces para alquilar. Castillo 54.

Sanguijuelas

A seis y ocho céntimos una. Calle de las Moreras ántes del número 1. Tienda de carpinteria.

Pianos para alquilar

Informarán en esta Imprenta.

Se comprarian à la par cincuenta acciones del Banco de Mahon.

Informarán en el almacén Rampa de la Abundancia número 13.

Para vender

Lo está la casa calle de Gracia número 27.

Informarán en esta imprenta.

Para vender

Lo está la casa núm. 60 de la calle del Castillo. Informarán en la misma, tienda.

A 2 PESETAS EJEMPLAR

ALMANAQUES

DE LA ILUSTRACION

Española y Americana

DE LAS BALEARES

AMERICANOS para 1884

Se acaban de recibir en la Libreria de Antonio Sintés, calle de Deyá, 5.

En la acreditada pastelería de la calle de Buenaire núm. 12 se confeccionan todos los dias las sabrosas EMPANADAS y los gustosísimos CREPELLS de superior calidad.

Calle de Buenaire núm. 12.

LA VINO

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

20 Portal de Mar 20

MAHON

En dicho establecimiento se acaba de recibir de la acreditada bodega de Pedro Simó de Jerez, los vinos espumosos Moscatel dulce y Moscatel seco que tanta fama han adquirido y que segun el parecer de los inteligentes puede suplir el Champagne de las mejores marcas y satisfacer el más exigente y esquisito paladar.

COSTURERAS

Se necesitan algunas para trabajar en una sastreria ó en su casa. Informarán calle Arravaleta 20.

TEATRO

El viernes próximo dia 7 del actual se darà principio à la temporada de Bailes públicos de máscaras bajo las condiciones siguientes:

1.ª Todas las señoras que asistan al mismo no podrán entrar à bailar en el salon si no van cubiertas con antifaz à menos de obtener permiso del bastonero encargado del órden.

2.ª Se prohíbe fumar en el salon del baile como entrar al mismo on, paraguas, bastones y abrigos, etc. lo cual dejarán al encargado de la guardaropía satisfaciendo por cada bulto la cantidad de 0'30 Pesetas. En la referida guardaropía se alquilarán trajes de máscara à precios equitativos.

PRECIOS

Palcos principales	2'50	Pesetas
» Plateas	2'00	»
» 2.ª fila	1'50	»
» 3.ª fila	1'00	»
Entrada general	0'75	
Medias	0'50	

Gratis para las Señoras.

NOTA

Los señores abonados à palco en la presente temporada de ópera que quieran disfrutar de su respectiva localidad para todos los bailes de la presente temporada de 1883-84 abonarán por la misma los precios siguientes:

Palcos plateas	20'00	Ptas.
» 1.ª fila	25'00	»
» 2.ª »	15'00	»
» 3.ª »	10'00	»

El baile empezará à las nueve.

Para alquilar

Lo están amueblados los altos de la casa núm. 93 de la calle de la Infanta.

TEATRO

COMPANÍA LÍRICO-ITALIANA

FUNCION PARA MAÑANA

4 Diciembre de 1883

4.ª de abono 3.ª séric
Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

EL BARBÉRO DE SEVILLA

À las 8.